

América LATINA en 10

25 DE NOVIEMBRE AL 2
DE DICIEMBRE DE 202428 de noviembre
Reforma

ORDENA JUEZ CANCELAR PARTIDO DE PRESIDENTE DE GUATEMALA

Un juez penal de Guatemala ordenó este jueves la cancelación del partido político del Presidente Bernardo Arévalo por supuestas irregularidades en su inscripción, en medio de una nueva arremetida de la Fiscalía contra el Mandatario.

<https://bit.ly/4g9EROf>

29 noviembre
Infobae

BOLSONARO BUSCA EL APOYO DE TRUMP PARA EVADIR SU INHABILITACIÓN POLÍTICA Y VOLVER A LA PRESIDENCIA EN 2026

El ex presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, confía en que el líder entrante de Estados Unidos, Donald Trump, respalde su intento de regresar al poder en las elecciones de 2026, según declaró en una entrevista publicada este jueves por The Wall Street Journal.

<https://bit.ly/3ZqBw86>

27 noviembre
Infobae

LACALLE POU Y YAMANDÚ ORSI SE REÚNEN PARA COORDINAR LA TRANSICIÓN PRESIDENCIAL EN URUGUAY DE CARA AL 1 DE MARZO

En su primer encuentro, ambos líderes establecerán las pautas para avanzar en el traspaso de poder. El presidente electo confirmó que la administración saliente lo invitó a acompañarla en la próxima Cumbre del Mercosur, que se celebrará en Montevideo entre el 5 y el 6 de diciembre.

<https://bit.ly/3ZriKNV>

26 noviembre
El Economista

CONGRESO DE PERÚ DESTITUYE AL MINISTRO DE ENERGÍA EN MEDIO DE PROTESTAS DE MINEROS ARTESANALES

El Congreso peruano censuró este martes al ministro de Energía y Minas, Rómulo Mucho, quien deberá dejar el cargo presionado por las protestas de miles de mineros artesanales que exigen que se amplíe el plazo para su formalización antes de ser declarados ilegales.

<https://bit.ly/4gcqjOC>

28 de noviembre
Reforma

APRUEBA VENEZUELA CASTIGAR RESPALDO A SANCIONES

El Parlamento de Venezuela, controlado por el gobernante chavismo, aprobó este jueves una ley que castiga con penas de 25 a 30 años de cárcel el respaldo a sanciones internacionales contra el país y establece inhabilitaciones de 60 años contra dirigentes que las apoyen.

<https://bit.ly/4ieq3Qy>



25 de noviembre
El Economista

PARLAMENTO DE NICARAGUA APRUEBA LEY QUE OBLIGA A BANCOS A IGNORAR SANCIONES EXTRANJERAS CONTRA LA ESPOSA DE DANIEL ORTEGA

El Parlamento de Nicaragua aprobó este lunes una ley que anula las sanciones extranjeras emitidas contra la vicepresidenta y esposa del presidente Daniel Ortega, Rosario Murillo, varios de sus hijos y unos 50 funcionarios de alto nivel del Estado.

<https://bit.ly/3VeSZyl>



25 noviembre
El Economista

PETRO BUSCARÁ AJUSTES EN LOS TLC DE COLOMBIA CON EU Y LA UNIÓN EUROPEA

El presidente de Colombia, Gustavo Petro, planteó la revisión de aspectos de los Tratados de Libre Comercio (TLC) que Colombia mantiene con Estados Unidos y Europa. La renegociación se centra en la defensa de la soberanía nacional, específicamente sobre un artículo que considera lesivo para la seguridad del Estado, pues impide que ciertos conflictos sean resueltos bajo la justicia colombiana.

<https://bit.ly/3ZafmWq>



27 noviembre
Reforma

SANCIONA EU A JEFES DE SEGURIDAD DE MADURO POR REPRESIÓN

Estados Unidos sancionó este miércoles a 21 funcionarios del aparato de seguridad y miembros del gabinete del Mandatario venezolano Nicolás Maduro, incluidos ministros, por encabezar la represión para que el líder chavista se declarara "fraudulentamente ganador" de los comicios.

<https://bit.ly/4f1ISSQ>



1 de diciembre
El Economista

PERÚ NOMBRA A JORGE MONTERO COMO MINISTRO DE MINAS Y ENERGÍA

La presidenta de Perú, Dina Boluarte, nombró al economista Jorge Montero como su nuevo ministro de Minas y Energía, informó el domingo el Gobierno, después de que su antecesor fue destituido por el Congreso por presunta incapacidad para resolver la crisis de los mineros artesanales.

<https://bit.ly/3ZmFRlm>



28 noviembre
El Economista

CEPAL: POBLACIÓN DE AMÉRICA LATINA CRECE MENOS DE LO ESPERADO Y LLEGA A LOS 663 MILLONES

La población de América Latina y el Caribe alcanza actualmente los 663 millones de habitantes, un 3,8% menos de lo previsto hace dos décadas, la fecundidad de las mujeres de 15 a 19 años y de 20 a 24 años bajó en todos los países de la región, hace 70 años la mitad de los habitantes tenía 18 años, ahora se estima que la media se ubica en los 31.

<https://bit.ly/3B4YYOL>